
ANPDF SECTEUR 1 

Réunion du samedi 1 février 2025 à Caen 

 

Présents :  

Bertrand VOISIN, Maxime LE BIHAN, Philippe LE YONDRE, Frédéric DAVY, Jean-
Yves JULIEN, Lionel DAGORNE, Pascal PERRET, Jean-Jacques GAZEAU, 
Sébastien CORNEC, Stéphane HAMON, André TOULEMONT, Paterne LEFOL. 

Excusés :  

Philippe LESAGE, Marc ROUTIER  

Animateurs du secteur :  

Bertrand VOISIN et Maxime LE BIHAN 

Secrétaire du secteur :  

Frédéric DAVY 

 
 
Présentation des Présidents des Districts du secteur 1. 
 
1- Mot d’accueil de Bertrand VOISIN (Président du District du Calvados) 

 
Remercie Sébastien CORNEC de son engagement au sein du secteur 1  
Présentation du nouveau Co-animateur Maxime LE BIHAN.  
 
2- Renouvellement de la présidence des districts 
 
Secteur 1 : Les membres du secteur 1 valident l’invitation des honoraires qui ne sont 
pas en fonction dans leur district à leurs travaux   
 
3- FAFA 
 
Pas de changement cette année pour les FAFA.  
Mais Philipe DIALLO souhaite commencer à vouloir aider le football amateur.  
Comment flécher les 150 Millions d’euros promis par le Président Philippe DIALLO ? 
 
Conseil consultatif des clubs : 
  
Comment définir les clubs ?  
La FFF souhaite choisir 20-25 clubs de divers départements et de régions 
différentes. 
Jean-Jacques GAZEAU émet des réserves au projet :  
Il ne souhaite pas que les clubs soient en lien direct avec la Fédération.  



Pourquoi ne pas s’appuyer sur les conseils consultatifs déjà existant dans les 
territoires ? 
Philippe LE YONDRE : Chaque région doit sélectionner trois clubs par Ligue. 
Sébastien CORNEC : Les Districts doivent impérativement être proches des clubs.  

  
ORIENTATION SUR LES PRIORITES DU FAFA. 

  
Quel fléchage des aides  

FAFA transport 

FAFA infrastructure  

FAFA Emploi  

Aides ligues  

District  

Aides Plutôt vers les clubs 

 
Bilan FAFA N-1 :  
 
Infrastructures 11 M€ 

Emploi 3.1 M€ 

Transport 1 M€ 

Formation 2.5 M€ 

 
FAFA Transport :  
 
Problème avec Volkswagen, trop d’attente pour avoir des véhicules. 
Aujourd’hui, compliqué d’avoir des véhicules en diesel car les véhicules neufs sont 
électriques.  

 

Pourquoi ne pas ouvrir la location des véhicules aux clubs et aux districts ? 
Mettre en place des bons d’essence sur une OPERATION ANNUELLE.  

 
FAFA Infrastructure :  

 
Philippe LE YONDRE souhaite qu’on aide plus les clubs, que les mairies.  
Cependant, il faudrait prévoir une enveloppe Régionale plus importante pour les 
infrastructures : 

- Plan d’aide pour les synthétiques,  
- Éclairages 
- Vestiaires…  

 
  



Pour les synthétiques, il faut établir un plan d’action avec des plus gros moyens. Se 
rapprocher des municipalités, des départements et des régions.  
Terrain Foot 5 :  
Est-ce qu’il faut continuer à financer les terrains Foot 5 ?  
Terrain Foot à 8 :  
Pourquoi ne pas financer le développement de nos pratiques chez nos jeunes avec 
des terrains à 8 ?  
 
FAFA Formation : 
 
Utilisation des bons de formation, moins d’inscrits.  
 
Bons éducateurs consommés :  
19% en Bretagne ; 22% en Normandie, 40% en Pays de la Loire  
 
Bons arbitres consommés :  
36% Bretagne, 55% Normandie et 59% en Pays de la Loire  
 
Bons Tout Terrain consommés :  
80% Bretagne, 32% Normandie et 7% Pays de la Loire  
 
Moyenne des bons « formation » utilisés en 2024 : 
26% en Bretagne, 40% en Pays de la Loire et 33% en Normandie.  

 
Proposition de pouvoir utiliser des bons « formation » sur les formations 
PCS1. 

 

FAFA Emploi :  
 
Un quota est attribué à chaque Ligue. L’aide à l’emploi est la priorité dans les clubs.  
Là où des postes ont été créés, les clubs se portent mieux. 
 
Avant d’accorder les aides sur l’emploi :  
 
Le club doit faire un prévisionnel sur 5 ans car l’aide sur un responsable sportif ou 
un responsable administratif est sur 3 ans,  
Une seule aide par club.  
L’aide emploi peut cumuler avec l’ANS dans les zones prioritaires.  
 
Propositions : 
 
Mettre plus d’argent dans le FAFA emploi, (actuellement 3 x 8000€) 
Ouvrir sur un 2ème emploi au club, priorité au primo et s’il reste du financement pour 
couvrir le 2ème emploi. 

 



Donc à ce jour vraiment rien d’acté, ce sera à nous d’être déjà en phase entre 
nous sur les priorités  

AIDE dans les ligues et districts : 

Les emplois Directeur Et/ou agent développement ne sont pas encore actifs. 

C’est un engagement de campagne, Ceci viendra avec les nouveaux fonds en 2026 
selon les orientations qui seront prises lors de la conférence nationale du football EN 
octobre 2025  
 
 
4- Arbitrage :  

CTA :  
Budget acté pour cette année par la FFF : aide de 21000€ pour les districts ayant 
déjà créé un poste de CTDA, même fonctionnement que les CTD DAP.  
Pour le CTA, si l’employeur est le District, l’aide sera attribuée et directement versée 
au District. 

 
C’est vrai que pour les CTA la carte pro va être difficile à obtenir. 

En effet, il va y avoir des difficultés pour les interventions en milieu scolaire tout au 
moins dans le public. 

Maintenant tout dépendra de ce qu’on lui demandera de faire en milieu scolaire Si ce 
sont que des interventions orales en cours.  

Je ne suis pas certain que la carte pro soit nécessaire alors.  
Mais en effet il faudra s’en occuper à un moment. 
 
Pour information, l’aide au CTD PPF est de 24000€ pour les Districts.  
 
 
5- Bénévoles :  
 
Réflexion sur la participation des bénévoles  

- Pour la journée des bénévoles (JNB), peu de clubs répondent à l’appel.  
Pourquoi ne pas mettre les membres individuels des Ligues, Districts à la JNB ?  
 
 
6- Questions diverses :  
 
Formation Présidents en fin d’année 2024 :  
 
Formation proposée uniquement sur les nouveaux présidents. 
 
Pourquoi ne pas avoir des formations pour tous les présidents, des secrétaires, des 
trésoriers, etc… ? 
 



Explications de la BI avec Philippe LE YONDRE : https://tableau.fff.fr/  
 

Prochaine réunion : vendredi 25 et samedi 26 avril à BAUD (56). 

 
Rappel : 
Le prochain Congrès National de l’ANPDF aura lieu à Nice (06) du 19 au 21 
septembre 2025. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Secrétaire de séance   Animateur secteur   Co-animateur secteur 1  
Frédéric DAVY   Bertrand VOISIN  Maxime LE BIHAN 
 
 
  

 

https://tableau.fff.fr/

